
Fachschaftsrat Allgemeinbildende Schulen  

Homepage: fsrabs.de E-Mail: fsrabs@mailbox.tu-dresden.de 

Facebook: facebook.com/fsrabs Anschrift: Weberplatz 5, Zimmer 121, 

   01217 Dresden 

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 04.12.2023 

Sitzungsleitung: Robert Brähne 

Protokoll: Robert Amborn    

Sitzungsbeginn:  18:40 Uhr 

Sitzungsende:  20:19 Uhr 

Mitglied A 
Anwesend 

E 
Entschuldigt 

U 
Unentsch. 

R 
Sitz ruht 

Amborn, Robert A    

Bock, Fabian    R 

Brähne, Robert A    

Geyer, Nick A    

Kosmehl, Erik    R 

Matz, Anne Josephine A    

Matz, Domenik A    

Müller, Julian  E   

Peggau, Undine A    

Schoske, Claudia A    

Semmler, Roman  E   

Stitz, Stilla  E   

Thiele, Moritz A    

     

Assoziiertes Mitglied:     

Belde, Zoe  E   

Berthold, Laura  E   

Bock, Nathalie  E   

Breitfeld, Alice A    

Fechner, Nora A    

Fellner, Paul  E   

Firkert, Ludwig  E   

Flügel, Charlie A    

Haubold, Hendrik  E   

Ignatov, Denis  E   

Jannaschk, Pascal  E   

Kahler, Hanna  E   

Kästner, Clemens A    

Kohl, Emma  E   

Mirtschin, Laura  E   

Pinsker, David  E   

Rothe, Maximilian  E   

Schadenberg, Gregor  E   

Weller, Nora  E   

Wildemann, Felix A    

Windloff, Anne A    

  

Gäste: Lola Grotheer, Liliy Niemeyer 
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TOP 0: Formalia 

Der FSR ABS ist mit 8 anwesenden von 11 aktiven gewählten Mitgliedern 

beschlussfähig. 

 

Die Protokolle vom 20.11.2023 und 27.11.2023 wurden beschlossen. 

 

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich 

zugänglich gemacht wird. 

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht. 
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TOP 1: Post und Studierendenanliegen 

Post: 

 StuKo (Frist für Bestimmung neuer StuKo-Mitglieder) 

 Frist für uns je nach Ansetzung der Konstituierenden Sitzung nicht 

einzuhalten 

 Frau Höhne soll persönlich darauf angesprochen werden   

Studierendenanliegen: 

 Gespräch Studi mit Frau Langner zwecks Stex-Arbeit am 7.12 um 11 Uhr 

 Studi soll zunächst alleine hingehen → danach können wir immer noch 

reagieren 

 Studi hat kein Recht, jemanden mitzubringen, da keine Prüfungseinsicht 

 mit Frau Langner absprechen, ob jemand mitkommen darf (falls der Studi 

das möchte)  

 

TOP 2: Berichte 

 
29.11. Bereichsrat 

 2 TOPs, die uns betreffen 

 Mittelbau war da → bei Zukunftsverträgen wurde bestätigt, dass 4SWS 

 gehalten werden müssen (keine 8SWS Verträge) 

 im gleichem TOP: Stunden (in Lehrerbildung) fallen so weg → Gelder für 

Stellen fehlen, da keine Lobbyarbeit durch Prorektorat 

 zweiter TOP: Veranstaltung (Vorstellung aller Studiengänge zum Unitag, es 

soll mehr Werbung bei der langen Nacht der Wissenschaften gemacht 

werden) 

 Wahrnehmung an Uni soll geschärft werden, dass GSW großen Anteil an 

Lehrer:innenbildung hat 

 

29.11. AK SPS 

 Überreichung Geschenk an Frau Kranz 
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 vorläufige Endergebnisse wurden besprochen (erst mal keine Weiterführung, 

da Frau Kranz geht) 

 Besprechung der SPÜ im nächsten Sommersemester (kurzes Schuljahr) 

 Ausnahmeregelung bei Überschneidung Block A und SPÜ 

 

Bericht zur Arbeitskreissitzung Digitalisierung und Medienbildung 

am 30.11.2023, 4. DS 

 

TOP 1: Prof. Thomas Köhler: Überblick über die Neuerungen und die Umsetzung im 

EGB 

 Modul Medienbildung 

◦ ein gemeinsamer Kurs mit verschiedenen technischen Tools 

◦ insgesamt fast 500 Studis eingeschrieben, verstärkte Nachfrage im 

Bereich der 5 ECTS Variante 

◦ Vorlesung bisher 7x erfolgreich stattgefunden auch aufgezeichnet für→ 

asynchrone Nutzung 

◦ Übung: es fehlt aktuell noch Personal, wird zur Zeit gesucht → 

◦ ab nächste Woche soll eine Einführung gegeben werden, damit Studis 

selbstständig mit Online-Tools auf Opal arbeiten können, bis 

Übungsleiter:innen gefunden wurden 

Ablaufplan des Moduls 
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TOP 2: Dr. Gregor Damnik: Anteile der Informatik im EGB 

 berichtet von Inhalten seiner Vorlesung (03.11.) 

 

TOP 3: Dr. Nadine Schaarschmidt: Anteile der Medienpädagogik im EGB 

 insgesamt 4 Seminare im Modul von ihr 

 ABER: Seminare werden auch in anderer SO angeboten! z. B. BW 5/6→ 

◦ Teilnehmende: breit gefächert 1. bis 8. Semester→ 

 wenn es gut läuft: ab Januar 2 Mitarbeiterinnen an Professur, damit im 

Februar weitere Seminare angeboten werden können (aber noch nichts 

Verbindliches) 

 nächstes Semester sollen mehr Seminare angeboten werden 

 

nächstes Semester: hoffentlich mehr Kooperation mit ggf. auch anderen 

Professuren, um mehr Plätze anbieten zu können 

 

TOP 3:  FA Weihnachtsfeier //Nick 

 

 Vorstellung des FA durch Nick  

Der FSR möge den vorgestellten FA über 442€ beschließen. 

// einstimmig angenommen 

 

 Sitzung am Montag davor → Zimmer fehlt, freier Raum soll im 

Weberbau gesucht werden 

 Meinungsbild: Wollen wir die nächste Sitzung um 1h vorziehen? 

       // 12 ja, 1 nein 

 

TOP 4: FZÜ //Nick 

 Plan: Durchführung am 26.01. im Mathe-Hörsaal des Trefftz-Bau nach 16:20 

Uhr (Anfrage für beide Hörsäle) 

 Problem: Teamleitungen fehlen (Vorstellung Dekoration, Programm) 

 Claudia und Laura machen Deko 
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 Felix meldet sich für das Programm 

 Wunsch von Frau Wustmann: mehr Dozierende bei der FZÜ (evtl. 

Einladung des ZLSB?) 

 evtl. mehrere Reden der Dozierenden 

 Beginn der FZÜ evtl. nach hinten verschieben 

  Was machen wir mit dem SLV? 

 evtl. ohne Rede zum Examenspreis 

 evtl. keinen Stand, wegen Brandschutz 

 Nick soll verschiedene Optionen gegenüber dem SLV ansprechen 

Meinungsbild: Wollen wir den SLV auf der nächsten FZÜ eine Rede halten lassen? 

// 14 dafür, 0 dagegen 

 

TOP 5: Klausurtagung // Nick 

 Zwischenstand: zu wenig Leute (6-7) pro Wochenende → evtl. in Dresden, 

statt im Weinberghaus 

GO-Antrag: Verlängerung der Sitzungszeit um 1h  

// ohne Gegenrede angenommen 

 Idee: Sitzungseinladung als Einladung zur Klausurtagung, Alt-FSRler einladen 

 nicht in Interessiertenverteiler, damit nur regelmäßig teilnehmende dabei sein 

sollen 

 eine längere Diskussion entbrennt 

GO-Antrag auf Schluss der Redeliste 

 Meinungsbild: Wollen wir an unseren Verteiler eine Mail schreiben? 

            // 4 dafür, 7 dagegen 

 an die fehlenden gewählten Mitglieder (nur 1x da) schreibt Robert B eine 

Infomail  
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TOP 6: Termine 

05.12. bis 07.12. Wahl                                                                                       

05.12. Spieleabend / Kneipenabend 

06.12. Institutsrat  

07.12. Prüfungsausschuss EW 

11.12. Weihnachtsfeier 

13.12. Stuko 

13.12. Vernetzungstreffen 

11.01. UNI LIVE 

18.01. WiRa 

18.04. WiRa 

 

TOP 7: Sonstiges 

"Rewe-Bau" // Nick 

 von BP: Wir sollen uns überlegen, was aus unserem Büro ins Neue soll 

 ob wir Lager (mit/ohne BP) bekommen, steht noch nicht fest 

Gremienentsendungen in Cloud // Nick 

 Frau Hermsdorf-Drobny will Cloud erstellen, damit wir nicht einzeln Mails 

versenden müssen  

Bekommen Personen, die gerade StEx machen, keine Verteilermails?  

 Problem: Leute, die an FZÜ teilnehmen, bekommen von uns evtl. keine Mails 

über Verteiler mehr  

 

 

Bestätigung des Protokolls 

 

__________________ _______________________ ____________________ 

Datum, Ort   Sitzungsleitung   Protokollant:in 


